

Corporate Governance von Banken – Die Entstehung eines „Bankgesellschaftsrechts“



Die Corporate Governance der Bankaktiengesellschaft

Leitung und Überwachung zwischen Gesellschaftsrecht
und Bankaufsichtsrecht

Von Dr. Christoph Badenheim, LL.M.

2022, 535 S., geb., 149,- €

ISBN 978-3-8487-8712-8

*(Bank- und kapitalmarktrechtliche Schriften des Instituts
für Bankrecht Köln, Bd. 42)*

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8712-8

Die Regulierung der internen Corporate Governance von Banken ist durch ein Zusammenspiel von Bankaufsichtsrecht und Gesellschaftsrecht gekennzeichnet. Die Arbeit untersucht dieses „Bankgesellschaftsrecht“ aus rechtsdogmatischer und rechtsökonomischer Perspektive. Zunächst wird der Frage nachgegangen, welche ökonomischen Spezifika die Corporate Governance von Kreditinstituten aufweist. Danach werden die rechtlichen Rahmenbedingungen analysiert und die Leitmaxime für das Organhandeln im Ban-

kensektor bestimmt. Abschließend wird das Bankgesellschaftsrecht vor dem Hintergrund des aufsichtsrechtlichen Regelungsziels – Risikoprävention im öffentlichen Interesse – einer Funktionsanalyse unterzogen und entsprechende Reformvorschläge unterbreitet.

Die Arbeit wurde mit dem Förderpreis der Heinz-Ansmann-Stiftung ausgezeichnet.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.



Nomos

Corporate Governance of Banks – The Emergence of a Special Corporate Law for Banks



Die Corporate Governance der Bankaktiengesellschaft

Leitung und Überwachung zwischen Gesellschaftsrecht
und Bankaufsichtsrecht

By Dr. Christoph Badenheim, LL.M.

2022, 535 pp., hc., € 149.00

ISBN 978-3-8487-8712-8

(Bank- und kapitalmarktrechtliche Schriften des Instituts
für Bankrecht Köln, vol. 42)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8712-8

The regulation of banks' internal corporate governance is characterized by an interplay between banking supervisory law and corporate law. This book examines the resulting special corporate law of banks from a legal-doctrinal and functional-economic perspective. First, the economic specifics of the corporate governance of banks are examined. Then, the current legal framework is analysed and the

corporate objective of banks – as a guiding principle for directors' duties – is determined. Finally, the special corporate law of banks is subjected to a functional analysis against the backdrop of the regulatory objectives – risk prevention in the public interest – and corresponding reform proposals are made.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary